



3つの花
を咲かせ
よう。

横代小だより

北九州市立横代小学校
校長 原 譲治

＜教育目標＞ あかるく 正しく たくましく 未来にはばたけ

地域の年長者の方から、以下のような、とてもうれしいご連絡をいただきました。

公園の草抜きをしていると、遊んでいた3年生の子ども5人が「手伝いましょうか？」と声をかけてくれて、1時間ほど一緒に草抜きをしてくれた。

今回の出来事を学校にも伝えたい。手伝ってくれた子どもたちにも、もう一度、感謝の気持ちを伝えたい。

このことを担任が学級で紹介した後、3年生の子どもたちは、その後も、同じ公園で花壇の水やりの手伝いをしたそうです。そこには、新たな仲間も加わったそうです。

「横代小だより」第13号では、修学旅行先のうみたまごで、「うみたまパフォーマンス」の観覧場所を地元の小学2年生に譲った6年生の姿を紹介しました。学校外でも、横代小の子どもたちの思いやりのある、心温まる行動が見られたことに、子どもたちの心の成長と喜びを感じています。

子どもたちの行動の基盤には、保護者の皆様の姿はもちろんのこと、地域の皆様の姿があると考えています。登下校の交通安全指導や公園の清掃、子どもたちも参加する地域行事の世話など。また、七夕飾りのための笹の提供や生活科の体験学習のためのサツマイモ栽培など、学校教育においてもたくさんの支援をいただいています。このような地域の皆様の姿が、横代小の子どもたちの心の教育につながっています。心より感謝申し上げます。

学校では、これからも、思いやりの心に溢れ、地域に貢献する子どもたちの育成に努め、心の教育を推進してまいります。

横代小PTAの取組① 4546ボランティア活動開始

横代小学校PTAでは、任意加入の推進に伴い組織や活動内容を見直し、PTA会員の皆様が、それぞれの実情に合わせてPTA活動にご協力いただけるように、新しい仕組みを考えてきました。9月にPTA会員の皆様に募集を行った『4546ボランティア』がその一つです。現在は20名ほどのPTA会員の方に登録していただいています。

これまでの『4546ボランティア』の活動の様子をご紹介します。



①フッ化物洗口の協力

毎週木曜日の朝、フッ化物洗口液の準備や配布、容器の洗浄や片付けなどにご協力いただいています。

②校外学習の引率補助等

引率補助や横断歩道等の交通安全指導にご協力いただきました。

③生活科学習のリハーサルの協力

2年生「おもちゃランド」のリハーサルに、お客さん役でご協力いただきました。

4546ボランティアへの新たな登録をお待ちしています！

今後は、学期末大掃除や各学年の体験学習などでも、ご協力いただく予定です。

横代小PTAの取組② 学校教育への協力・支援

横代小学校PTAには、学校教育の様々な場面でご協力、ご支援をいただいています。スポーツフェスティバルの記録写真撮影や校内の見回り、よこしろ防災チャレンジへの協力、ベルマークの収集と整理や集まった点数の教材・教具への交換などです。

また、PTA会費の一部は、児童福祉費として子どもたちの学習活動などに使われています。例えば、卒業生に贈る卒業記念品やお祝いのお菓子もその一つです。タブレット導入時には、児童一人一人にタッチペンを購入していただきました。貸切バスなどを利用した校外学習でも、児童福祉費から交通費の一部を負担していただくことで、校納金の負担軽減につながっています。

3・4・5年生の社会科見学や北九州市教育委員会主催の校外学習（英語体験学習・平和のまちスタディツアー等）については、北九州市教育委員会から交通費が補助されます。補助のない1・2年生の生活科見学や5年生の自然教室等の交通費について、PTAの児童福祉費から交通費の一部を負担していただいています。

令和5年度の1・2年生の生活科見学と5年生の自然教室における、一人当たりの交通費の負担内訳は、以下の通りです。

【生活科見学・自然教室における一人当たりの交通費負担内訳】

学 年	交通費	校納金負担額	PTA補助額
1 年	2, 0 0 3円	8 0 0円	1, 2 0 3円
2 年	1, 9 4 1円	8 0 0円	1, 1 4 1円
5 年	2, 1 7 9円	5 0 0円	1, 6 7 9円

このように、PTA役員や『4546ボランティア』などで活動していただくだけでなく、会員としてPTA会費を納めていただくことも、横代小学校の学校教育に大きく貢献していただいていることとなります。今後も、PTA会員の皆様一人一人の実情に合わせて、できるところ、できる範囲でご協力いただけますよう、よろしく願いいたします。

【2年生の生活科見学の様子（到津の森公園）】



2年生は、生活科「生きものなかよし 大きくせん」の学習の一環として到津の森公園に生活科見学に行きました。国語科「どうぶつ園のじゅうい」の学習とも関連付けて、獣医さんや飼育員さんの話を聞いたり、実際に動物を見たり触れ合ったりと、学校の中ではできない体験を通して、学びを深めていました。

- ① 笑顔を絶やさずに挨拶をしっかりとしたり、掃除を頑張ったりすることで、「心の花」を咲かせること。
- ② きまりを学び、友達のよさを学び、「学びの花」を咲かせること。
- ③ しっかり遊び、体を鍛えて、「元気の花」を咲かせること。

この3つを大切しながら、楽しく笑顔一杯の学校を、教職員、保護者や地域の皆様と共につくりあげていきたいと思います。

こころ まなび げんき